
教育研究評議会議事録（第１７３回） 
 
日 時：平成３０年１１月２２日（木） １５時００分～１６時４２分 
場 所：事務局２階 第一会議室 
出席者：岩渕、小川、丸山、菅原、佐々木、吉川、上村、八代、喜多、横山、遠藤、船﨑、

髙畑、佐藤、比屋根、関野、斎藤、宮本、松岡、山本（昭）、宇佐美、菊地、藤代、

長田、萩原、倉島、山本（欣） 
欠席者：田代 
 
配付資料 

 議事に先立ち、前回議事録について原案のとおり議事録を確定することとした。 
 
 
議 題 
１．その他 
  なし 
 

 

報 告 
１．平成２９年度に係る業務の実績に関する評価結果について 
小川理事から、資料に基づき、国立大学法人評価委員会から、平成２９年度の業務実

績に対して結果の通知があり、本学は全ての項目別評価において「順調」の評価であっ

たこと、また、国立大学法人等の平成２９年度評価結果について報告があった。 
 
２．平成３０年度科学研究費助成事業採択状況及び平成３１年度科学研究費助成事業申請

状況について 

報告１ 平成２９年度に係る業務の実績に関する評価の結果について 
報告２ 科学研究費補助金申請・採択状況【全学分】 
報告３-１ 国立大学の教育研究活性化を促進する人事給与マネジメント改革に関

する基本的な考え方について 
報告３-２ 国立大学協会総会（平成30年 11月 2日） 
報告３-３ 国立大学法人制度の本旨に則った運営費交付金の措置を！（声明） 
報告３-４ 平成 30年秋のレビュー（秋の年次公開検証）の指摘事項について（速報） 
報告４ 役員会報告 
報告５-１ 経営協議会報告 
報告５-２ 今後の増収の方向性について（経営協議会資料） 
報告６ 学長・副学長会議報告 
報告７ 平成３１年度入学試験実施結果 
  



 吉川副学長から、資料に基づき、平成３０年度科学研究費助成事業採択状況及び平成

３１年度科学研究費助成事業申請状況について、本学の平成３０年度科研費の新規採択

率は 17.84％（国立大学平均採択率 27.82％、全国平均採択率 24.9％）であること、平
成３０年度の各学部学科等における各研究種目の採択状況、平成３０年度国立大学にお

ける新規採択順（本学は 86大学中 80位）、平成３０年度と平成３１年度の科研費申請
状況の比較等について報告があった。 
 また、吉川副学長から、申請義務者360名のうち 30名が申請していないこと、近年
15年間で一度も科研費が採択されていない者（申請していない者を含む）が 101名い
ることの付言があった。 

 
３．国立大学協会総会等の報告について 
佐々木理事から、資料に基づき、11月 2日（金）に金沢大学で国立大学協会総会等が
開催されたこと、国立大学協会総会等の概要として「国立大学の教育研究活性化を促進す

る人事給与マネジメント改革に関する基本的な考え方について（特に業績評価と新しい

給与システムの在り方について）」に関し、主なポイントとして、業績評価を処遇に反映

する新しい給与システムの考え方、新しい給与システムへの移行の在り方等について報

告があった。 
また、学長から、資料に基づき、「国立大学法人制度の本旨に則った運営費交付金の措

置を！」と題し、財政制度等審議会における財務省の見解に関する会長声明を発出したこ

と、その声明の要点について報告があった。 
 
４．役員会報告について 

  学長から、資料に基づき、役員会（第 513回）について報告があった。 
 

５．経営協議会報告について 

  始めに、学長から、資料に基づき、11月 14日（水）に開催した経営協議会（第 61回）
について報告があり、次いで、佐々木理事から、議題「今後の増収の方向性について」の

資料に基づき、収入の状況、外部資金の状況、東京工業大学の授業料改定の概要、授業料

の改定の検討、今後の増収策等の報告があった。 

 

６．学長・副学長会議報告について 

  学長から、資料に基づき、学長・副学長会議（第 133～135回）について報告があった。 
 

７．入試結果の報告について 
丸山理事から、資料に基づき、平成３１年度入学試験実施状況〔①学部（推薦入試Ⅰ（出

願状況）、AO入試Ⅰ、推薦入試Ⅰ（志願）まで、編入学）、②大学院（推薦入試、第１期）、

③平成３０年11月試行調査（プレテスト）受検状況〕について報告があった。 

 
８．その他 
  なし 



 
※ 学長から、次回の教育研究評議会を、１２月２０日（木）の１５時から開催すること

が述べられた。 
 
 


